

Zona Franca de Iquique: gobierno crea mesa de trabajo para cambiar su modelo de concesión

Lo que se busca es generar un nuevo contrato de concesión de acuerdo a las necesidades que demandan los distintos actores, como inversiones e infraestructura requeridas, sistemas de información y trazabilidad.

CARLOS ALONSO

–El gobierno busca modificar el modelo de concesión para la Zona Franca de Iquique. Y por ello, comenzó una mesa de diálogo con distintos actores de la región con el objetivo de generar propuestas para un nuevo diseño de la administración del recinto, apuntando a dar una mejor respuesta a los desafíos actuales y a impulsar el desarrollo de las dos regiones que mayor uso hacen de ella. La iniciativa se presentó este jueves.

El proceso es encabezado por la subsecretaría de Hacienda, Heidi Berner, quien señaló que “lo que nos convoca hoy es el lanzamiento de estos diálogos abiertos, participativos, que buscan generar un ambiente de confianzas mutuas para identificar acuerdos y disensos de los distintos actores, en una conversación abierta, a fin de avanzar en la definición de un nuevo modelo de concesión de Zona Franca, que contribuya y potencie el desarrollo de las regiones de Tarapacá y Arica-Parinacota”.

En el lanzamiento de la mesa de diálogo estuvieron presentes los gobernadores regionales de Tarapacá, José Miguel Carvajal, y de Arica-Parinacota, Diego Paco. También los parlamentarios de la zona, entre ellos, el senador José Miguel Durana (UDI), la senadora Luz Ebersperger (UDI) y el diputado Renzo Trisotti (UDI). Además asistieron la ministra de Obras Públicas, Jessica López; la delegada (s) de Tarapacá, Camila Castillo; alcaldes, otras autoridades locales; representantes de empresas usuarias, de los diversos sindicatos, de la actual concesionaria y de la comunidad.

La subsecretaria enfatizó que “para alcanzar este objetivo es necesario partir por despejar dudas y desvirtuar algunos mitos” respecto del futuro de la Zona Franca, que se han venido instalando en el debate público. Ahí mencionó que “por ejemplo, es importante dejar en claro que la definición del sistema de zonas francas y sus beneficios están estipulados en el DFL N° 2 de 2001. Bajo este marco le-

gal existen dos Zonas Francas Primarias en Chile: Iquique y Punta Arenas. Y en esta misma ley se establece que la administración de las zonas francas es entregada por el Estado de Chile, a través del Ministerio de Hacienda, a las personas jurídicas que cumplan con las bases que determinen este ministerio y el de Economía, mediante una concesión que se materializa en un contrato”.

Agregó que también es el DFL N° 2 de 2001 el que les otorga los beneficios tributarios: “Quiero dejar en claro que los beneficios para las zonas francas están establecidos por ley y sólo pueden modificarse a través de otra ley. Así es que los beneficios tributarios se mantienen indefinidamente en las actuales condiciones, independiente de las modificaciones al contrato de concesión. Y lo que hoy nos convoca es avanzar hacia un nuevo contrato de concesión de la administración de la Zona Franca para adecuarlo a las necesidades actuales y futuras de estas regiones y del país, a fin de que vuelva a ser un motor de desarrollo como lo fue en el pasado, porque las prácticas comerciales, las tecnologías y la demanda han cambiado”.

La subsecretaria apuntó, además, que en “este camino hacia un nuevo contrato de concesión se requiere identificar las condiciones a estipular, que permitan abordar todas las brechas y necesidades que demandan los distintos actores, como inversiones e infraestructura requeridas; sistemas de información y trazabilidad; medidas de seguridad; cumplimiento de buenas prácticas laborales; un sistema tarifario justo y transparente; y todos los ámbitos que corresponde a obligaciones de la concesionaria tanto con el Estado y con los usuarios”.

El ciclo considera al menos cinco diálogos presenciales entre el 13 de marzo y el 22 de abril, con alrededor de 60 participantes que se distribuirán en mesas, cada una con representantes de distintos sectores. La primera sesión de los diálogos empezó este mismo jueves. ●